



Esta obra forma parte del acervo de la Biblioteca Jurídica Virtual del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM

[www.juridicas.unam.mx](http://www.juridicas.unam.mx)

# PROCURADURÍAS ESTATALES DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE, MUNICIPIOS Y COMISIONES QUE DESARROLLAN AUDITORÍA O ESCRUTINIO PÚBLICO RELACIONADO AL AMBIENTE: COORDINACIÓN ENTRE LAS AUTORIDADES FEDERALES Y LOCALES\*

María de Lourdes HERNÁNDEZ MEZA

Cada vez más países en el mundo depositan en sus gobiernos locales la autoridad de realizar auditorías, imponer sanciones y, de ser el caso, recomendaciones y orientaciones en materia ambiental, dirigidas tanto a otras autoridades como a la ciudadanía.

Las funciones de estas instancias —en ocasiones denominadas “procuradurías”— cobran creciente importancia conforme se agrava la problemática ambiental relacionada con las transformaciones climáticas y las nuevas formas de producción e industrialización.

Los organismos nacionales e internacionales de protección de los derechos humanos, como la Comisión Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), representan en México un mecanismo alternativo para la solución de controversias. Son organismos que incluyen el tema ambiental en sus ámbitos de competencia, además de que sus estructuras orgánicas cuentan con áreas especiales para atender asuntos en esta materia.

Por su parte, los organismos encargados de vigilar la transparencia y el acceso a la información pública gubernamental también llevan a cabo actividades de escrutinio público con relación al medio ambiente. Un ejemplo en México es el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), que garantiza a los particulares el acceso a la información gubernamental, incluida la ambiental, contribuyendo así a una mayor participación social y ciudadana.

\* 2008.

LOCAL LAW ENFORCEMENT ATTORNEYS, MUNICIPALITIES  
AND COMMISSIONS PERFORMING AUDITING OR PUBLIC  
SCRUTINY RELATED TO THE ENVIRONMENT:  
COORDINATION BETWEEN FEDERAL AND LOCAL  
ENFORCEMENT AUTHORITIES\*

María de Lourdes HERNÁNDEZ MEZA

A growing number of countries allow their authorities to conduct audits, levy penalties and offer guidance and recommendations on environmental matters to other authorities and the public at large.

The functions of these authorities—sometimes called *procuradurías* in Spanish—become increasingly important as environmental problems worsen due to climate change and new forms of production and processing.

Domestic and international human rights organizations, such as the Inter-American Commission on Human Rights (IACHR) and the National Human Rights Commission (*Comisión Nacional de los Derechos Humanos*—CNDH) represent an alternative dispute resolution mechanism in Mexico. The scope of these agencies' jurisdictions includes environmental issues, and their organizational structures have special areas to address such matters.

Agencies responsible for ensuring the transparency of and access to governmental public information also undertake public scrutiny activities relating to the environment. An example in Mexico is the Federal Institute for Access to Public Information (*Instituto Federal de Acceso a la Información Pública*—IFAI), which guarantees public access to governmental information—including environmental information—thereby contributing to greater social and public participation.

\* 2008.